## "Parece verse una mayor sensibilización acerca del papel sanitario del farmacéutico"

EN CANARIAS, LA
ADMINISTRACIÓN ESTÁ
MIRANDO A LA FARMACIA
Y A LOS FARMACÉUTICOS
COMO PARTE DE LOS
ACTORES QUE PUEDEN
CONTRIBUIR A LA MEJORA
EN LA SANIDAD PÚBLICA
QUE LOS CANARIOS
NECESITAN Y SE MERECEN.

**Loreto Gómez** presidenta del COF de Las Palmas

Una de las conclusiones de **Loreto Gómez Guedes**, presidenta del Colegio Oficial de Farmacéuticos, de Las Palmas, sobre el último año es que "parece verse una mayor sensibilización por parte de la Administración acerca de lo que es el papel sanitario del farmacéutico en todas sus modalidades de ejercicio, y en especial en la farmacia comunitaria".

Aclara que la Administración que tomó las riendas de su comunidad hace casi un año está mostrando "gran interés y esfuerzo" en mejorar la sanidad pública canaria, "que en estos momentos está en uno de los puestos más bajos en el panorama nacional". Para empezar, los primeros presupuestos que aprobó a finales del año pasado el nuevo grupo de Gobierno contemplaron de manera "más realista" el mal llamado 'gasto farmacéutico'. Están, además, "en proyectos conjuntos en los que el papel de los farmacéuticos como expertos en el medicamento se va a ver reforzado".

Varias CC. AA. tienen ya implantados institucionalmente algunos de los muchos servicios profesionales farmacéuticos asistenciales que se pueden realizar en la farmacia comunitaria. Para ella, "queda que esto se haga extensivo a todo el país, de modo que toda la población española reciba la misma atención, sin diferencias debidas a su lugar de residencia". En cuanto al Plan de Atención Primaria, recuerda que el farmacéutico comunitario, en muchos casos, es el primer profesional sanitario al que acude una persona cuando tiene una dolencia o, simplemente, una duda acerca de su salud.

## Otras realidades

En Canarias, tienen farmacias en el medio rural, pero no obedecen al concepto generalizado de farmacia rural, "remitiendo a una realidad de localidades pequeñas, muy alejadas de los núcleos urbanos, separadas por una geografía difícil de transitar y en constante proceso de despoblación". Gómez Guedes quiere decir que sus islas son ocho territorios pequeños, separados, o unidos, según cómo se mire, por el mar, con poblaciones rurales relativamente cercanas a los núcleos urbanos y, por ello, con poco peligro de despoblación.

"Nuestra idiosincrasia incluye otras realidades: muchas farmacias turísticas, con los problemas que sufrieron, por eso, mismo durante la pandemia y el confinamiento, la lejanía al continente y la doble y triple insularidad, que hacen que nuestra distribución farmacéutica tenga que trabajar y estar preparada ante contingencias como el desabastecimiento de forma diferente a como se hace en la península, y marcada por las distancias en espacio, tiempo y medios económicos", expone. Gómez Guedes afirma que es precisamente la profesión lo que le hace ser el experto en medicamentos. "Todas las materias que estudiamos en nuestra carrera giran alrededor de ellos, desde su ideación hasta su destrucción, pasando por todos los procesos de creación, fabricación, distribución, dispensación y seguimiento", recuerda, y añade: "En un sistema de salud ideal donde el médico diagnostique y la prescripción se haga en consenso con el farmacéutico".